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会 員 卓 話 馬 場 　保 会員

『今年の株価と為替動向』

　水戸証券の馬場でございます。
　本日は卓話の時間をいただきましてありが
とうございます。
　３種類の資料をご用意させて頂きました
が、基本的にレジュメを中心にお話させて頂
きます。
　昨年、随分話題になりましたのがカジノ問題
でした。カジノについては賛否両論あります
が、まずはレジュメの１枚目をご覧下さい。
白と黒の丸が並んでいますが、さあ、次に出
るのは白か黒か、是非ここをラスベガスだと
思ってお考え下さい。当たれば100万円。
外れればすっからかんというような状況の
時、いかがでしょうか。黒が続いたからそろ
そろ白か、黒の流れが来ているから黒が続く
か、色々と考えてしまうかと思いますが、答
えは白・黒それぞれの確立が 50％です。当
たり前の事です。黒が続いたからそろそろ色
か、黒の流れが来ているから黒が続く、こう
いう考えは無意味であり、ギャンブラーの誤
謬と言います。景気や経済を扱うテレビ番組
でのコメンテーターの方の発言にも意味を持
たない内容も多くあります。
　株価の先行きを考える上で必要なのは、
ギャンブラーの誤謬のような意味のないコメ
ントに振り回されず、またラスベガスでお金
をかけている時も冷静な判断が出来るかどう
かが重要です。
　余談ですが、あれだけ大騒ぎして報道され
ていたカジノ問題、あるときを前にしてピタ
リと止まりました。有馬記念。さすがに競馬

前々例会報告　第2783回　2017/4/5（水）
　

会 長 挨 拶 早 瀬 浩 一 会長

　会員の皆さん、こんにちは。春本番、桜前
線も北上しています。私たちの奉仕活動とし
て管理している母子島遊水地の桜も、９日の
観桜会には、見ごろを迎えると思います。ク
リーン作戦と共にロータリー桜の下でお花見
を楽しみましょう。皆さんの多くのご出席お
待ちしています。
　さて、５分区の IM が千代川公民館で４月
２日に行われました。今年度の各クラブの戦
略計画の発表が行われ、また、アトラクショ
ンとして、各クラブ２名のカラオケによるの
ど自慢大会が行われました。平塚ガバナー補
佐ならではの発想で、大いに盛り上がりまし
た。当クラブでは、永盛会長エレクトと僭越
ながら、私が歌わせていただきました。皆さ
ん上手な方ばかりで、日頃、カラオケで鍛え
ているのが良くわかりました。お酒が入らな
くても会場が沸きました。来年は、しもだて
紫水クラブの担当です。どのような物になる
のか楽しみです。
　また、12日には、潮田会員の卓話の応援に、
銀座ロータリークラブに集団メイクに行って
きます。また、その時の様子を次回お話した
いと思います。
　

理 事 報 告 神 山 芳 子 幹事

１．5月のプログラムを承認
２．衛星クラブ進捗状況報告と説明会の承認
３．日本青少年交換委員会を他地区合同奉仕

活動であることを承認
　

幹 事 報 告 神 山 芳 子 幹事

１．会報受理　
　　岩瀬ロータリークラブ
　　水戸ロータリークラブ
　　水戸西ロータリークラブ
　　下妻ロータリークラブ
２．地区財団ニュース　3月号を受理
３．4月のロータリーレート　116 円
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の株価上昇は説明出来ると思いますが、その
状況の中でトランプ氏が大統領になりまし
た。トランプ大統領の政策の3本柱は「減税」
（公共投資・日本円で110兆円）「規制緩和」
です。先進国の中で一番高い法人税を下げる、
老朽化したインフラを再構築する、新たな商
売に繋がる規制緩和ですので株が上がった訳
です。日本ではトランプさんは下品で悪い人、
自分勝手、嫌われ者であるというような報道
が多いようですが、株価は結局、良い人悪い
人という部分では動かないという事でしょ
う。ここでも日本はギャンブラーの誤謬、的
を得ない報道に惑わされてしまった事になり
ます。
　もう一つ、イギリスのＥＵ離脱の際も日本
はバケツをひっ繰り返したような大騒ぎをし
ましたが、当のイギリスはどうなのかレジュ
メの３枚目をご覧ください。ご覧の通り当事
者であるイギリスの株価は大きく上昇を続け
ています。このグラフ（チャートという）は
ＦＴＳＥ100指数と言いまして日本で言う日
経平均株価にあたる代表的な株価指数です。
ブレグジットも何のその、チャートを見る限
りどこでブレグジットがあったのか分から
ない位株価は上昇し、アメリカ同様史上最高
圏となっています。「皆さん、レグジットで
大騒ぎしましたがイギリスの株価は大きく上
がっていますよ」という報道はなかったので
知らない方が殆どだとおもいます。
　４の需給についてはもう一つの資料「日経
平均株価と為替動向」の12Ｐをご覧ください。
　日銀６兆円ＥＴＦ購入とありますが、日銀
は本来金利を上げ下げして経済の温度を調節
しますが、金利がゼロで調節出来ないのでＥ
ＴＦという日本の株をパッケージにしたもの
を買う事でお金が市場に出回るようにしてい
る訳です。
　その額が年６兆円、それと自社化株買い（会
社が自社の株を市場から買う事です）が５兆
円、現在年間11兆円が市場から吸い上げら
れている訳です。因みに現在東証１部の時価
総額は 570兆円ですので 11兆円は大きい数
字です。
　すいません。最後の方はざっくりになって

の宣伝の後にカジノ問題はやりづらいと言っ
た所でしょうか。
　さて、前回卓話をさせて頂いたのが2016年
３月23日ですので、ほぼ１年ぶりになります。
因みに、前回、日経平均株価は17,000円
98銭で終わっておりますが、今日は10時の
段階で18,860円程しておりますので１年で
1,860円、率にして10％強上昇しております。
　この１年を振り返りますと最近ではアメリカ
大統領にトランプ氏が選ばれる波乱（トランプ
ショック）、昨年６月には欧州連合離脱の是
非を問う国民投票が行われイギリスのＥＵ
離脱が決まった（ブレグジットショック）等が
ありました。そういった中での日経平均の上
昇に意外感をお持ちの方も多いのではないで
しょうか。先程申し上げたギャンブラーの誤
謬的な報道がそうさせているのかも知れませ
ん。因みにトランプショックとは実際どうだっ
たのか。レジュメの２枚目をご覧ください。
　いかがでしょうか。株価は動くものですの
で１％程度上下するのは自然です。日本だけ
が異常な動きをしていた事が分かります。そ
の後もアメリカのダウ平均は堅調に推移し最
高値を更新しました。
　それではなぜ、アメリカの株は下がるどこ
ろか上がったのでしょう。資料の「なるほど
　米国株の世界」の 4Ｐをご覧ください。ア
メリカはＧＤＰ世界１位の経済規模でありな
がら今なお成長を続けています。その原動力
のひとつが「移民の流入」です。移民の流入
による人口の増加が新たな需要や労働力を生
み出し経済成長を後押ししています。（日本
と決定的に違います）また、その人たちが結
婚して子供が生まれれば更に人口増加に繋が
ります。また、移民を通じて内外の文化が交
流する事で「イノベーション」が生まれます。
アップル、グーグル、マイクロソフト、アマ
ゾン、フェイスブックのような企業が生まれ
る訳です。
　そういう背景の中で、5Ｐ　これまでの数
ある危機を乗り越えて高値更新をしてきた歴
史に伴う信頼（この点に関しては日本は真逆
です）、6Ｐ　当然良好な企業業績、7Ｐ　企
業が株主還元に積極的である事等でアメリカ
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15日に金利を0.25％上げて0.75 ～ 1％とす
ることを決めました。今後 2017年中に２～
３回程度利上げが予想されているため基本的
に円安になると見る事が出来ます。但し、問
題なのは為替の取引の殆どが投機家で占めら
れているという点です。投機家は日々の動き
で商売しますので大局的な観点ではなく短所
的な事を材料にします。ここでもギャンブ
ラーの誤謬的な報道に惑わされないように注
意が必要です。テレビなどの報道は局所的な
動きを報道しがちです。

３．企業業績
　2017年上場企業は過去最高更新益を予想
しています。

衛星クラブ説明会のご案内
早 瀬 浩 一 会長・神 山 芳 子 幹事

　下館ロータリークラブでは、「衛星クラブ」
を立ち上げることとなりました。
　お気軽に説明会にお出かけください。
　疑問点にすべて、お答えいたします。
　スタッフ一同、お待ちしています。
■期日：平成 29年 4月 16日（日）
■時間：15時～ 17時
■会場：スピカビル 6階（東南角）駐車無料
■内容（予定）：
・ロータリークラブ活動とは・・・どん
なことをするのですか？

・衛星クラブとは、どの様なものですか？
・例会は、いつ行われますか？
・例会は、月に何回ぐらい行われますか？
・会費は、いくらぐらいかかりますか？
・誰でも参加できますか？・・・等

　

親睦活動委員会からのお知らせ
潮 田 武 彦 委員長

第9８回７ＲＣ親善ゴルフ大会のご案内
　第９8 回７ＲＣ親善ゴルフ大会の案内がホ
ストクラブの下妻 RC よりきております。下
記の日程に置いて実施いたします。何かとご
多用中とは存じますが、万障お繰り合わせの

しまいましたが、以上の要因を背景に、各企
業の１株利益から考えて、個人的には年内
22,000円と予想して終わらせて頂きます。
ありがとうございました。

　ここまでを復習として、それでは今年これ
から日本の株価はどうなって行くのでしょう
か。
　株価を動かす要因として大きく分類すると
レジュメの 4Ｐをご覧ください。
１．外部要因
２．為替動向
３．企業業績
４．需給
があげられます。

１．外部要因
　外部要因についてですが日本の株式を売買
する７割が外国人と言われています。
　外国人にしてみれば最重要なのは自分の国
の株価であり自国の株が上がれば余裕が出来
ますので日本の株も買いますが、自分の国の
株が下がれば日本の株どころではなくなりま
すのでまっ先に売ってきます。
　そういう意味では先ほどアメリカやイギリ
スの状況をご説明した通り悪くありません。

２．為替動向
　日本の為替の取引額は１日あたり平均 44
兆円、年間では１京6,060兆円と言われてい
ます。その中で実際の貿易額は年間で輸出が
70兆円、輸入が66兆円の合計156兆円です。
　取引の殆どは実需ではなく投機という事に
なります。為替を動かす最大の要因は金利差
です。日本は日銀の政策により10年物長期
国債金利を概ね０％にしていますので、金利
差と言っても実質的に動くのはアメリカにお
ける金利のみという事になります。そのため、
重要なのがアメリカが利上げするのかどうか
という事になります。お金は水の流れと逆に
動きます。水は高い方から低い方へ流れます
が、お金は金利の低い方から高い方へ流れま
す。アメリカが利益を上げれば日本円は売ら
れますので円安となります。アメリカは３月
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メークアップ場所・出席者

第 2820 地区　学友会総会

早 瀬 浩 一・日向野　陽・神 山 芳 子・

潮 田 武 彦

ＰＥＴＳ　石岡プラザホテル

新 井 和 雄・永 盛 　武

月 日

３月18日

　

３月 25日

■メークアップ   　（敬称略）

免除

3

病欠

0

欠席

10

出席

19

会員数

32

▼加 藤 昌 美さん　馬場会員の卓話、楽しみ
です。株価は今後どうなるのでしょう。

▼関 谷 　徹さん　馬場会員の卓話、楽しみ
です。

　今月もニューモラルを配布させて頂きます。

▼鈴 木 光 則さん　馬場さんの卓話、楽しみ
です。

▼小 林 一 彦さん　馬場会員の卓話、楽しみ
にしております。

▼新 井 利 平さん　馬場会員の卓話を記念し
て。

▼永 盛 　武さん　馬場さんの卓話を記念し
て。

▼永 井 啓 一さん　馬場さんの卓話、楽しみ
にしております。よろしくお願いします。

▼岩 﨑 晴 男さん　馬場会員の卓話、楽しみ
にしていました。

▼百目鬼博行さん　馬場さんの卓話、楽しみ
にしています。

▼鈴 木 健 一さん　馬場さん卓話、よろしく
お願いします。

▼島 田 　茂さん　馬場さん、卓話聞けなく
てごめんなさい。

本日の合計 65,000 円
累計 735,000 円

　

出 席 報 告 黒 沢 昌 之 委員長

※発表や報告をされた方は、発表内容をデータ
または紙にて会報・広報委員会までご提出く
ださい。ご協力のほどよろしくお願いいたし

ます。

上多数の参加を、お願い申し上げます。参加
者の取りまとめは親睦委員会となります。何
かありましたら親睦委員長の潮田まで連絡下
さい。（競技方法は１８ホールストロークプ
レイ新ぺリア方式）
■期　　日：平成 29年 5月 12日（金）
■時　　間：8時 30分集合
　　　　　　（スタート 9時 22分）
■場　　所：筑波東急ゴルフクラブ
■プレー費：12,540円（昼食キャディー付き）
■参 加 費：5,000 円／人
■申込期限：4月 21日（金）まで
＊参加費 5,000円と一緒に潮田もしくは親
睦委員会まで申込お願いします。

長島明伸会員（筑波銀行）の送別会
　去る平成 29 年４月５日（水）18：30－
20：30、食彩酒家やまきに於いて長島会員
の送別会を開催いたしました。

スマイルBOX　外 山 壽 彦 副委員長

パートナー誕生　　関 谷 　徹・百目鬼博行・

永 井 啓 一・早 瀬 浩 一

さん

結　婚　記　念　　滝 田 昌 甫・百目鬼博行・

永 井 啓 一・中 里 泰 久・

中 丸 　健・永 盛 　武

さん

▼早 瀬 浩 一さん　馬場会員、卓話楽しみに
してきました。よろしくお願い致します。

▼神 山 芳 子さん　馬場会員の卓話、どうぞ
宜しくお願い致します。

▼馬 場 　保さん　本日、卓話させていただ
きます。よろしくお願い致ます。

▼日向野　陽さん　馬場会員の卓話、楽しみ
にしています。



＊欠席の場合は午前10時までにダイヤモンドホール（☎0296－28－8511）へご連絡下さい

4つのテスト　①真実かどうか　②みんなに公平か　③好意と友情を深めるか　④みんなのためになるかどうか

前例会報告　 第2784回　 2017/4/9（日）
　

会 長 挨 拶 早 瀬 浩 一 会長

　ご参加の皆さん、こんにちは。公私にわた
りお忙しいい中、石井副市長をはじめ、筑西
市役所土木課の皆さん、旭ケ丘自治会の皆さ
んお集まりいただきありがとうございます。
「クリーン作戦と共にロータリー桜の下でお
花見を楽しみましょう。」と企画しましたが
一昨年同様、雨が降ってクリーン作戦は、中
止になってしまいました。母子島遊水地を先
ほど確認してきましたが、桜も見ごろの八分
咲でした。私が雨男なのでしょうか？幹事
は、晴れ女なのですが。
　さて、旭ケ丘の自治会集落センターをお借
りして、心に桜を思い浮かべながらの懇親会
です。旭ケ丘の自治会の皆さん、筑西市の土
木課の皆さん、ガールスカウト、ボーイスカ
ウトの皆さん、今日は大道芸人　黒駒瓢箪さ
んによる易。平常心さんによる奇術ショーの
アトラクションも用意してありますので十分
楽しんでください。これからも、ここ母子島
遊水地の桜の維持管理にご協力よろしく、お
願いいたします。


